

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

NOTAS CIENTIFICAS

ARBOLES HISTORICOS.— EL MAS ANTIGUO.— HIGUERAS CELEBRES.— GOMA ELASTICA.— VINO DE HIGOS.— LOS MEJORES DEL MUNDO. ARBOL UTIL.— EDIFICIO FANTASTICO.— LA SOMBRA DE LA HIGUERA.

Los árboles, como los hombres, tienen su historia, su abolengo y hasta pudiéramos decir que hay árboles con árbol genealógico. Es difícil ver un olivo sin acordarse del tremendo drama del Calvario y mirar á un laurel sin pensar en los muchos á quienes ha enardecido por conseguir la preciada corona hecha con sus ramas y ofrecida al primero que escalara la muralla que guardaba al enemigo.

Entre los árboles históricos y de larga antigüedad no habrá ninguno que supere á la higuera, hasta el punto de constituir un verdadero árbol prehistórico, que seguramente se puede vanagloriar, si no de haber visto nacer al hombre, por lo menos de haber visto con extrañeza á los primeros y haberlos quizá cobijado bajo sus viejas ramas.

Entre los que escribieron acerca de la higuera figuran los más célebres poetas, historiadores y escritores agrícolas.

En España es tan abundante y conocida la higuera, que no creemos necesario describirla. Con la misma prodigalidad se desarrolla en los países de clima templado ó cálido, creciendo en estado silvestre en las regiones meridionales de Europa, Grecia y Africa, en los lugares secos y pedregosos y en las hendiduras de las rocas. Plinio asegura que en la antigüedad los mejores higos procedían de Caria, por lo cual el nombre científico de la higuera es «Ficus cárica».

Assegura Plinio que mucho antes de la fundación de Roma existía una higuera de bajo de la cual fueron hallados los fundadores de la ciudad eterna en el momento en que eran amantados por la célebre loba. Viviendo el citado Plinio existía aun la higuera en el centro de la plaza donde celebraba el pueblo sus asambleas. Tal veneración mostraba el pueblo por aquella higuera, que cuando se secó mandó plantar otra en el mismo sitio.

Otra higuera histórica existió en el sitio donde estaba el abismo al cual se arrojó Quinto Curcio, sacrificando su vida por la salvación de la República.

En tiempos de Catón, solo se conocían en Roma seis variedades de higueras, pero por el largo cultivo se han llegado á obtener gran número de variedades, hasta el punto que dos siglos después de Catón, Plinio registra en sus obras más de treinta, designándolas por el país en que se cultivaban y dividiéndolas, por tanto en «Lidias», «Hircanas», «Rodias» «Africanas», etc.

El higo, antes de estar maduro, y las partes blandas del árbol, segregan un zumo blanco lechoso, de sabor acre, y el cual, además de servir para destruir las berrugas de la piel y coagular la leche, sirven también, según descubrimiento de Tremiere, para extraer de él después de separado, una décima parte de goma elástica ó «cauchú».

También los higos se prestan á manipulaciones, pues los romanos fabricaban un vino muy agradable, llamado «Syciton» poniendo los higos á madurar en agua hasta llegar á la fermentación. Tan apreciada era por entonces la sabrosa fruta de

la higuera, que además de ser la comida obligada de plebeyos constituía también un manjar de tribunos y césares.

Ya se sabe que la abundancia es la causa de la depreciación y por eso en España no se tiene á los higos en su justa estimación, no obstante tener los mejores higos del globo en gran número de variedades. Entre las mejores sobresalen las de Fraga y Maella, superando á los propios de «Suirna».

Todo es útil en la higuera, pues hasta su madera tiene distintas y provechosas oleaciones. Por estar embecida en un principio añaginoso y algo de esmeril, es muy utilizada por armeros y cerrajeros para pulimentar, la elasticidad de los troncos añosos los hace útiles para hacer tornillos y rocas de prensa, y los carpinteros y cuberos las destinan á hacer pilones, por que no embota las hachas ni azuelas.

Notable es la variedad llamada higuera de la India, árbol de grandes dimensiones siempre verde y admirable por su forma y manera de propagarse. De las ramas arroja largos vástagos colgantes que semejan cuerdas ó baquetillas y que al tocar en la tierra echan raíces formando nuevos troncos, que á su vez producen otros vástagos y así sucesivamente. Así que extendiéndose y multiplicándose con una gran copa en el centro de prodigiosa altura, semeja un vasto edificio con una gran bóveda en el centro y rodeada de columnatas en gran extensión, viviendo así durante siglos y siglos.

Por último, hay una variedad de higuera que se llama Arbol de Dios («Ficus religiosa») y á la que los indios llaman higuera de las Pagodas, por que el vulgo indio dice que su dios, Visnum, nació debajo de tal árbol, cosa que indica que el pobre dios tuvo la «sombra de la higuera».

Estas dos variedades de higuera producen resina, goma, lacre y cauchú, siendo utilizable su corteza por los diéticos.

El sicomoro ó higuera egipcia se produce en este país y en gran parte de Africa. Su mayor celebridad consiste en que de su madera estan contruidos los estuches cajas ó ataúdes de las momias de los egipcios que han llegado hasta nosotros en perfecto estado de conservación.

DR. TOUS.

UN SACRIFICIO DE UNA FLOR

(ESBOZO)

La oscuridad de la noche iba poco á poco desapareciendo con cierta pereza, languidez; una luz velada relampazaba á las tinieblas, y los primeros rayos del sol llegaban entre tímidos y avergonzados á besar é iluminar la multi-color corola de las flores. Una casi invisible lluvia de plata bajaba del azulado firmamento, era el rocío que venía á depositar en el esbelto caliz de las flores, la brillante perla de agua, entre agradecidas y ruborosas inclinábanse graciosamente, como dando gracias al rocío por su galante ofrenda, y dejando ver coquetamente por entre sus hermosos pistilos, la perla que en su virginal seno guardaban. Los cristalinos arroyuelos serpenteaban jugueteando por la verde pradera, lamiendo celosos los esbelto tallos de las flores, y en su rumorosa canción, parecían en-

tonar un himno sagrado á la Naturaleza. Mil inocentes pajarillos saludaban al naciente día, lanzando al aire sus dulces gorjeos, como enervados por la tibia y olorosa atmósfera impregnada de las mil esencia de las flores.

En un apartado rincón de la pradera donde los hilos de oro del astro del día besaban también la tierra, descomponiéndose al atravesar las gotas de rocío en los colores del iris, en un rincóncito bello, como el ideado por el mas inspirado artista, se desarrollaba un sentido diálogo entre dos hermosas flores.

—Es lástima—decía una violeta— inclinándose para proyectar la sombra á una roja clavelina—que siendo tan bella y jóven, vayas á perecer, bajo los ardores del sol, de este abrasador día.

—¿Yo?—contestó despreciativamente la clavelina, que orgullosa crecía muy cerca de la violeta—no te inquietes por mí, no fallará de seguro alguna mujer hermosa, que pretenda de mi belleza, me recoja y coloque en su pecho. ¡Cuántas cosas y en ese mismo sitio, habrán visto mis antepasados! solo el recordarlo yo me hacen daño.

—Todo eso es pura fantasía—balbuceó la modesta violeta.

—¡Fantasía!—repitió sonriéndose burlescamente la clavelina, fontesia no, pura realidad, á tí por el contrario te arrancarán groseramente de tu sitio, te llevarán al laboratorio para extraerte, sacar tus esencias y rojar al fin los tristes despojos de tu cuerpo al fuego... ¡Compara ahora tu porvenir y el mio, y mira quien es mas digna de lástima!

—Soy mas productiva,—interrumpió la violeta.

—Bien se conoce—replicó la clavelina—que con tu filosofía positivista, no sabes que es conocer las intimidades y secretos de una mujer hermosa, cuantos encantos no me son dables conocer á mi Mira, yo soy la confidente fiel de los amores de la doncella, para mí no y se ha cretos, en mí fija sus ojos la mujer que ama, al recordar el objeto de sus culpas, á mí me acaricia con sus nerviosas manos cien veces mas finas que yo, cuando se halla en presencia del ser querido, y cuando cumplidas y realizadas sus hermosas esperanzas, me dá las gracias, posa en mi cara sus labios rojos y encendidos como el granate y suena un beso apasionado, que haría desvanecerse de dicha al mas austero de los mortales. Cállalo la clavelina fatigada por los dulces ensueños de dicha, y miró con lástima á su modesta vecina.

La violeta, que escuchaba atenta la erudición de su compañera, no pudo menos que exclamar, nada sé de todo lo que me cuentas, ni mis antepasados ni yo, pudimos gozar nunca de una de esas miradas que acarician y estremecen, cuando son dirigidas por una mujer hermosa y que ama, nunca á mi humilde raza le fueron confiados secretos amorosos, si alguna vez formamos parte del tocado de una doncella, es en esencia, y entonces nuestro cuerpo no puede gozar de las nerviosas convulsiones del placer, porque ha desaparecido la materia...

Ya que tu puedes gozar, quiero que vivas para eso te doy sombra, para eso te preservó de este sol ardiente, y si acaso alguna fina y blanca mano te lleva de este sitio á otro mejor, te ruego que en tu

dicha tengas un solo recuerdo para la pobre violeta...

Ya la tarde declinaba, y el sol ocultándose tras los elevados picachos de la sierra, solo dejaba ver un pequeño segmento de su bulona y congestionada faz. Ni los arroyuelos murmuraban, ni los pájaros gorjeaban, todo parecía dormitar, bajo aquella atmósfera pesada y calorosa.

Un suspiro pareció interrumpir aquel paréntesis de calma, la violeta acababa de aspirar, lanzando al aire su último aliento en forma de olorosa nubecilla.

Cuando la débil brisa de la noche vino á mover y acariciar las flores, uno de los ajados y místicos pétalos de la violeta dejó caer sobre la clavelina, ésta, con un nervioso movimiento, arrojó de sí el triste despojo. ¡Era el agradecimiento al sacrificio de su modesta compañera!

CARLOS LOPEZ ALONSO.

UN CABALLO EMPLEADO COMO AGENTE DE POLICIA

En los Estados Unidos se ha utilizado un caballo como agente de policía para descubrir á un criminal.

La policía de Englewood encontró á dos ladrones abriendo una puerta. Estos, al verse descubiertos, huyeron en un carruaje tirado por un caballo gris.

Los polizontes se lanzaron en persecución, y los bandidos se vieron obligados á abandonar el carruaje para huir.

El caballo gris fué conducido al puesto de policía. Pocos días después se le enganchó en el mismo carruaje en el que montaron dos agentes que después de sujetar al caballo, le dejaron en libertad de ir donde quisiera. El caballo partió al trote y á la media hora se detenía ante un establo.

Los polizontes abandonaron el carruaje y se ocultaron. A los pocos momentos apareció un hombre que al ver el caballo exclamó: «¡Ole, viejo Bill! ¿Cómo te has ido?» El caballo relinchó y frotó su cabeza contra el hombro del recién venido.

Los agentes de policía prendieron á éste, que resultó ser un licenciado de presidio. En el establo se encontraron tres carruajes llenos de objetos robados.

LO QUE SE CUENTA

El emperador de Alemania ha dictado un decreto, según vemos en la Prensa extranjera, en el cual, en la segunda enseñanza, el idioma francés, que era obligatorio, pasa á ser potestativo, siendo reemplazado por el inglés, que figurará en adelante entre las lenguas vivas obligatorias.

Algunos periódicos franceses atribuyen carácter político á la reforma.

El último invento en el arte de la guerra es la bicicleta blindada.

Se usó en las últimas maniobras ciclistas, quedando probada su utilidad y sus ventajas.

Entre los radios de la rueda delantera lleva una plancha de acero que resista perfectamente el disparo de un rifle desde 600 metros de distancia.

Esta bicicleta será de mucha utilidad para los escuchas.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL

EL DESCANSO DOMINICAL

Según una interesante memoria, en Alemania, 1.600 casas de comercio de Hamburgo han pedido el descanso del domingo desde las nueve y media de la mañana, y los servicios de Correos y Telégrafos han quedado muy reducidos en dichos días.

En Austria ya no se imprimen periódicos el domingo, y se ha limitado mucho el servicio de trenes. En Hungría no se publican en ese día los periódicos, y se ha suprimido el servicio de pequeña velocidad.

En Bélgica, tanto los trenes como el servicio de Correos y Telégrafos han quedado reducidos á cubrir las más urgentes necesidades del servicio, y las reclamaciones en favor del descanso dominical aumentan de día en día.

En Dinamarca, la Sociedad para el descanso del domingo ha conseguido, secundada por la iniciativa particular, la aprobación de una ley referente á dicho descanso.

En los Estados Unidos existen leyes referentes al descanso dominical, y se cuentan 11 Asociaciones dominicales.

En Inglaterra, el trabajo del domingo se ha suprimido casi por completo; no se publican periódicos, funcionan 10 Asociaciones dominicales, y los comités ingleses y escoceses defienden el punto de vista religioso y social del descanso del domingo.

En Noruega es donde mejor se observa el precepto dominical. A instancias de la población, todos los establecimientos de bebidas se cierran desde el sábado, á las diez de la noche, hasta el lunes, á las ocho de la mañana, ganando con ello mucho la vida de familia. Los panaderos no trabajan el domingo, y en ese día tampoco se publican periódicos desde 1892.

En Rumania los trenes de mercancías no circulan ni se venden periódicos el domingo.

El Código penal de Suecia castiga severamente todo trabajo no urgente en domingo, y el personal de Correos solo trabaja un domingo sí y otro no.

En Rusia los Municipios son los que disponen el cumplimiento del precepto dominical; existiendo en las grandes ciudades comités oficiales de templanza.

En Grecia se ha reunido hace poco un Congreso nacional del Domingo, en el cual se nombró una comisión para redactar un proyecto de ley del descanso dominical.

En Suiza, desde el año 1891, los 50 000 obreros empleados en los diferentes medios de transporte tienen 52 días festivos al año, de los cuales 17 Dominicos.

Desde 1895 solo hay un reparto de

correspondencia el domingo, y desde 1897 se han suprimido en ese día las ferias de ganados.

En España, Italia y Portugal hay grandes aspiraciones, aunque pocos resultados prácticos, hasta ahora, respecto al cumplimiento del precepto dominical.

De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

Donativos

Madrid 27, 5:15 tarde.

La Infanta Isabel ha repartido donativos á los vendedores de baratijas de Navidad.

Sustitución

Se cree que en Palacio tardará en resolverse quien ha de ser el sucesor del Padre Montaña.

Dama ilustre

Ha fallecido la Excm. Sra. Duquesa de Sessa.

Senado

Madrid 27, 9:50 noche.

El Sr. Dávila explica su interpelación acerca del artículo publicado en *El Siglo Futuro* por el Padre Montaña.

Dá lectura al artículo y dice que en él se ataca á la Constitución, al liberalismo y al Parlamento.

Esto, añade, está penado en el Código.

Censura al gobierno porque no procede contra el P. Montaña.

Dice que los ministros serán encubridores si no le llevan á los tribunales.

Contesta el Sr. Sánchez Toca el cual combate á *El Siglo Futuro* que dice es un periódico donde entran todas las indisciplinas clericales.

Cree que lo hecho por el P. Montaña es el resultado de una perturbación.

Elogia la libertad de imprenta y ofrece que esta cuestión se resolverá de acuerdo con los tribunales.

El Sr. Dávila pide á Dios que el que venga á sustituir cerca del Rey al padre Montaña, pueda destruir las ideas que éste ha llevado al monarca.

Congreso

Jura su cargo el Sr. Irujo.

Continúa su discurso el general Pando, pidiendo que se fomenten las aficiones militares, por convenir así al interés de la patria.

D. Vicente Paigerver habla para alusiones.

El Sr. Aznar defiende las reformas de Guerra.

Interviene en el debate los Sres. Suarez Inclán y Armesto.

El Sr. Laserna combate las reformas que defiende el Sr. Suarez Inclán.

Rectifican ambos oradores y se suspende la discusión.

Se dá lectura al voto particular del Sr. Suarez Inclán respecto al crédito para la adquisición de cañones de tiro rápido, que es admitido.

El Sr. Prieto y Canles impugna el proyecto de crédito.

Defiende el general Linares la necesidad de que esté dotado el ejército de cañones de tiro rápido.

Habla el Sr. Prieto y Canles nuevamente, diciendo que el país confía en que

el ministro de la Guerra comprará cañones de los últimos modelos.

En votación ordinaria se aprueban estos créditos y se levanta la sesión.

Dimisión

Madrid 27, 10:30 noche

Asegúrase que el general Ramos Izquierdo insiste en abandonar el Ministerio de Marina.

Los ministros parece ser que le han contenido en esta resolución, pero se cree que pronto se marchará.

Consejo

Los Ministros se reunieron en consejo en el Congreso y acordaron que no haya vacaciones parlamentarias puesto que ya están pasadas las Pascuas.

Preténdese que se discutan los asuntos pendientes, aprobándose el proyecto de fuerzas navales, las reformas de guerra y otros proyectos de interés.

También se trató de que las Cortes se cierran en Febrero sin que se discutan los presupuestos, que el gobierno reformará presentándolos al abrir las Cortes en el mes de Mayo.

Lo que dice Azcárraga

El Presidente del Consejo ha dicho que no se alterará la composición del gobierno hasta que las exigencias de la política lo pidan.

Esperase que entre Febrero y Marzo el Sr. Silvela ocupe de nuevo la presidencia modificando el gobierno.

En el caso de que se obstine el general Ramos Izquierdo en marcharse antes, del Ministerio de Marina, se le sustituirá.

De Marina

Madrid 27, 11: noche

Han sido nombrados comandante del *Pelayo* el Sr. Díaz Moren, del *Condor* el Sr. Calvas y del *Rayo* el Sr. Tineo.

Descarrilamiento

Telegrafando de París que en Neuvan ha habido un descarrilamiento resultando un muerto y muchos heridos.

Protesta

Se dice que Sa Santidad León XIII protestará de la política antireligiosa del gobierno francés.

Un acto

Asegúrase que entre varios individuos de la mayoría parlamentaria se pensó en realizar un acto contra el gobierno.

El Sr. Cárdenas y otros recogieron diversas adhesiones para organizar un banquete en el que pedir que el Sr. Silvela reemplazara al general Azcárraga.

Se obtuvieron 39 adhesiones. Enterado el Sr. Silvela de este acto se apresuró á deshacer la combinación.

Proyectos urgentes

Los Sres. Ugarte y Azcárraga han conferenciado con los Sres. Groizard, Duque de Tetuán y Montero Ríos para buscar un acuerdo á fin de que se pueda votar en el Senado el convenio de la Deuda y el de fuerzas navales.

El Sr. Duque de Tetuán opuso algunas dificultades. Dijo el Sr. Montero Ríos que consultaría con el Sr. Sagasta.

El general Azcárraga conferenciará así mismo con el Sr. Sagasta y con el Sr. Gamazo, pues el Gobierno desea que se apruebe el convenio del sábado al lunes aunque haya necesidad de apelar á una sesión permanente.

Lo que dice un ministro

Ha manifestado un ministro que el Rey no necesita ya profesor de Religión y Moral y que por lo tanto ha de tardar tiempo en que se nombre un sustituto del Padre Montaña.

Petición

Una Comisión de la Asociación de la Prensa ha pedido al general Azcárraga la reaparición de los periódicos carlistas suspendidos.

Manifestó el general Azcárraga que estudiaría el asunto.

Disposición

El Director general de Comunicaciones ha ordenado que se recojan las tarjetas postales catalanistas.

Estátua

Los Sres. Romero Robledo y Conde de Tejada de Valdosa han ultimado los detalles para el acto de descubrir la estatua de Cánovas del Castillo.

Dictámenes

La comisión de presupuestos del Senado no dictaminará acerca de los créditos extraordinarios hasta que no se justifiquen las inversiones de otros créditos.

Nueva Universidad

El Sr. García Aliz ha encargado á los arquitectos el estudio de un nuevo edificio para Universidad que ha de levantarse en la calle de Alfonso XII.

Para la boda

De Barcelona dicen que la casa Filer está confeccionando encajes para el *trousseau* de la Princesa de Asturias.

Ingleses y boers

Sábase que los boers continúan invadiendo la colonia del Cabo.

Cogieron un carro con objetos de Navidad destinados á las tropas inglesas.

En Nueva Zelanda se preparan fuerzas inglesas para enviarlas al Africa.

En China

Dicen de Pekín que las tropas imperiales acuchillaron á 1 300 partidarios de los europeos y que 21 cristianos fueron quemados vivos.

Licencia

Se proyecta con motivo de la boda de la Princesa de Asturias, dar licencia á los soldados que se incorporaron á filas en Diciembre de 1898.

De repente

Sábase que la duquesa de Sessa falleció repentinamente.

Una opinión

Parece que el Sr. Ugarte ha dicho que los sacerdotes tienen el derecho de exponer sus opiniones libremente.

Añádese que ha defendido al padre Montaña.

Aceptación

La comisión de presupuestos del Congreso aceptó el voto particular de las minorías, respecto al crédito para la adquisición de cañones de tiro rápido, en que se pedía la ampliación del crédito y que se prohiba que se cubran los créditos con la deuda flotante, disponiendo que cuando falte el sobrante de estas obligaciones, los recursos se pidan á las Cortes.

Fuerzas navales

En el Senado se reunió la comisión de fuerzas navales asistiendo los Sres. Sánchez Toca y Ramos Izquierdo.

Este trató de convencer á la comisión, que quiere modificar los artículos tercero y cuarto.

El Ministro de Marina amenazó con dimitir, no pudiéndose llegar á un acuerdo.

Crimen

Dicen de París que el vizconde de Vermonilly ha matado por celos á su esposa disparándole seis tiros.

Se entregó á la policía.

Los carlistas

En Barcelona siguen haciéndose numerosas detenciones de carlistas.

Amonestacion

El Nuncio de Su Santidad amonestará al Padre Montaña.

Enfermo

Encuétrase indispuerto el Marqués de Aguilar de Campoo.

Mas del Senado

Discútese el convenio de la deuda.

El Sr. Collantes consume el segundo turno y niega que trate de hacer obstrucción.

Culpa al gobierno por lo extenso del debate.

Dice que el convenio no se respetará como no se ha respetado á los anteriores.

Culpa al Sr. Silvela de que no se haya obtenido más que un 20 por 100 en la tributación.

Afirma que es vergonzoso que se pida á los tenedores de papel sacrificios, cuando se dijo que nadábamos en la abundancia.

Dice que los comisionados para hacer el convenio abusaron de las facultades que se les concedieron.

Le contesta el Sr. Martín Lara y se levanta la sesión.

LA ACTUALIDAD

INOCENTES

Está ya gastada la costumbre, en un tiempo de gran reclamo, de llenar los periódicos en la fecha de hoy con noticias estupendas é inverosímiles: antes se mandaba al cándido lector á la muralla á ver entrar una imaginaria escuadra extranjera, ó se anunciaba en la plaza de toros espectáculos maravillosos que hacían despertar la curiosidad de los incautos.

Hoy hemos progresado, no porque los inocentes falten, que estos vivirán tanto como el mundo, sino porque nos dá lástima confesar que en los últimos días, sin metáfora, del siglo XIX existan en tanta cantidad, como si este no hubiera sido calificado de siglo del análisis, del excepticismo y de la duda.

¿Si hay inocentes? Sin contar los pequeñuelos, cuya inocencia es un encanto, cuya ignorancia de las realidades del mundo son de aquellas que hacen sonreír á los ángeles, existen ya talluditos, ya fuera de la edad de las ilusiones en cantidad exorbitante.

Por eso es el día de hoy un día clásico en el cual cerca de media humanidad celebra su santo.

Cuantos se creen como nuevos D. Quijotes, capaces de salvar á la humanidad siendo sola y exclusivamente unos desgraciados que convierten los molinos de viento en gigantes y los pellejos de vino en mágicos y encantadores ¿no celebran hoy el día de su santo?

Los que fascinados por promesas que nunca se cumplen se prestan á servir de instrumentos á los ambiciosos ó á los que envidian, ¿no deben figurar entre aquellas personas á quienes se les debe dejar tarjeta en su casa en el día de la fecha de hoy?

Porque inocentes no son tan solo los que van á esperar al muelle supuestas escuadras, el campo á observar imaginarios cometas; á la muralla á ver monstruos marinos.

Inocentes son todos aquellos que tratan de concitar odios contra los que solo alcanzan simpatías, los que tratan de hacer creer que realizan misiones redentoras y no obstante se les vé la hilaza de los celos y de la envidia, como al pobre asno de la fábula se le contemplaba bajo la piel de León las orejas.

Esa no es la inocencia que hoy se conmemora; pero es la inocencia verdaderamente fin de siglo, y justo es que tenga también cabida en el día de hoy, aunque protesten los crédulos, los que creen en fantasmagorías y los que se dejan incautamente engañar en esta época en que el antiguo grito de «Ancha Castilla» se ha sustituido por el de «¡Vivan los listos!»

CUALQUIERA.

El Director general de Agricultura

El importante periódico de Figueras *Boletín de la Cámara Agrícola del Ampurdán*, en su número recibido anteayer en Cádiz, dedica un artículo á nuestro querido amigo el Director general de Agricultura D. Rafael de la Viesca, con motivo de su viaje á aquella región, del cual copiamos los siguientes párrafos:

«La Cámara Agrícola del Ampurdán está de enhorabuena. En breve tiempo ha obtenido la oficialidad, la concesión de un campo de experiencias agrícolas, la aprobación del contrato para la construcción de su futuro edificio, y como coronamiento de la obra, como vistoso remate, la visita del Excmo. Sr. Director General de Agricultura, la cual le ha puesto el sello de su futura grandeza.

Esta visita reviste importancia capital, no solo para nosotros, si que también para toda la agricultura patria, pues resulta un hecho nuevo en los fastos de nuestra administración, el que un funcionario de tan alta categoría como un Director General de Agricultura, abandone el elevado puesto que ocupa para visitar una comarca, para recorrer los campos, para hablar con los campesinos, para examinar sobre el terreno las necesidades de un país, y para aleantar en su camino á una Cámara Agrícola, preescindiendo en absoluto de todo carácter político, solo llevado por el celo en el desempeño de su ministerio.

Por esto el Ampurdán, dejando á un lado rencores y resentimientos, pasiones todavía exaltadas, ha recibido con los brazos abiertos al Sr. D. Rafael de la Viesca y le ha estrechado contra su corazón. No ha visto en él al representante de un Gobierno, al hombre de partido, sino solo á una persona, que ocupando un elevado cargo, cumple con su deber, poniéndose en relación directa con los administrados, alentando sus iniciativas, y haciendo servir toda su fuerza y toda su influencia en bien del país.

Merece ser también el Sr. Viesca de tan cariñoso recibimiento por sus cualidades personales. Perfecto caballero, alma elevada y noble, se conquistó desde sus primeras palabras el afecto de los

ampurdaneses, y por un momento latieron juntos los corazones de dos poblaciones extremas, de dos comarcas muy lejanas, de Cádiz y de Figueras, de Andalucía y de Cataluña.»

Quando el Sr. D. Rafael de la Viesca, llegado ya á Madrid, se encuentre en el seno de sus amigos, podrá decirles que no es verdad que Cataluña sienta antagonismo por el resto de España; podrá decirles que ha pulsado su corazón, y que vibra como el de las demás comarcas; podrá decirles que solo el dolor por nuestros males, exacerbado por recientes desgracias, ha podido producir actos en apariencia hostiles, pero que en el fondo no eran sino manifestaciones de su potente individualidad; podrá decirles que él, hijo de Cádiz, de la región más apartada de la nuestra y más diferente en carácter, y ostentando un cargo oficial, ha venido á Cataluña y ha recibido aplausos, ha sentido cariño, ha encontrado hermanos; podrá decirles que en un rincón de Cataluña, debajo de las nevadas cumbres del Pirineo y besada por las ondas azules del Mediterráneo, existe una Comarca bañada por un sol tan espléndido como el del Mediodía, poblada por una raza viril y enérgica, y á la que los vientos del Norte, por encima de las cúspides de sus montañas, le han traído ideas nuevas de adelanto y de progreso, y cuyo corazón, profundamente español, solo necesita para sentir agradecimiento, un poco de cariño, un poco de protección; y podrá decirles también que ha visto en esta Comarca una Cámara Agrícola que, nacida espontáneamente del entusiasmo por la agricultura y por el país de unos cuantos propietarios agrícolas, en pocos meses ha extendido sus raíces portoda una provincia, cuenta con millares de socios pertenecientes á todos los partidos políticos, á todas las clases sociales, y que no tienen más divisa que el trabajo y más norma que la fé, marcha con rapidez vertiginosa á la realización de su ideal á través de todos los obstáculos.

Timbre de gloria imperecedera es para el actual Sr. Director General de Agricultura el haber iniciado un rumbo, único que puede evitar el divorcio entre gobernantes y gobernados, único que puede salvarnos de la ruina y de la descomposición. Imiten su ejemplo los demás gobernantes, y pronto renacerá el calor en el cuerpo español, pronto volverán á circular por él corrientes de sangre rica y fuerte.»

Vivamente agradecemos estas manifestaciones del *Boletín de la Cámara Agrícola del Ampurdán*, no tanto por referirse á amigo tan querido nuestro como lo es el Sr. D. Rafael de la Viesca, sino por la nota de noble y levantado españolismo que en tal escrito resplandece, hoy que con notoria injusticia se suele creer que en toda la región catalana palpita señalada prevención contra la noble y santa idea de la unidad de la Patria.

De la Cartera de Noticias

Teatro Principal

La Cortijera fué la obra representada anoche en el Teatro Principal, asistiendo escaso público, que aplaudió algunos

números de la obra, en re éstos la romanza de bajo, del último acto cantada por el Sr. Martínez (J. R.)

Esta noche, día de Inocentes, se pondrán en escena por quinta vez la popular zarzuela *Los Sobrinos del Capitán Grant*, y un propósito escrito para el Sr. Constanti, por uno de los individuos de la compañía, titulado *El Moro de Venecia*.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El vapor *Alfonso XIII*, llegó el lunes 24 á Buenos Aires

El vapor *San Ignacio de Loyola*, salió el martes 25 de Coronel para Punta Arenas.

El vapor *León XIII*, llegó el martes 25 á Veracruz.

El vapor *Rabat*, salió el miércoles 26 de Coruña para Lisboa.

Citación

El Juzgado de Instrucción de la Comandancia de Marina de Algeciras, llama á los reos Enrique Gómez Ruiz y al que con el nombre de Fernando Rosillo Vázquez, dec aró en causa seguida por contrabando en aquel Juzgado.

El globo

El Sr. Gobernador civil ha telegrafiado ayer á los gobernadores de Sevilla, Córdoba y Huelva, preguntándoles si en algunas de sus respectivas provincias ha descendido el globo de Mr. Petters,

Productos leñosos

El Ayuntamiento de Los Barrios remite á este Gobierno civil las diligencias y pliego de condiciones económicos formados por aquella corporación para subastar los productos leñosos procedentes de la corta fraudulenta verificada en el monte *Las Preeillas*, y denunciada en Agosto último.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 29.—Santo Tomás Cantuariense, ob. y mr.

Día 30.—La Traslación de Santiago Apostol.

Jubileo.

Día 29.—En la iglesia de San Francisco.

Día 30.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis

Día 29.—Turno de Adoración—Rosario perpetuo.

SECCION MARÍTIMA

Mareas del día 29.

Primera bajamar	1'18 de la mad.
Primera pleamar	1'21 de la mañana.
Segunda bajamar	1'49 de la tarde.
Segunda pleamar	2'54 de la noche.

Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 7'12 Pónese á las 04'53.

Sale la luna á las 11'47 m Pónese á las 00'00 m.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 29.	
8'00 de la mañana.	9'00 de la mañana.
10'00 de la idem.	1'30 de la tarde.
2'30 de la tarde.	3'30 de la idem.

Día 30.	
8'30 de la mañana	10'00 de la mañana
11'00 de la idem.	1'00 de la tarde.
2'00 de la tarde.	3'00 de la idem.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de camarotes, 0'25.

ESPECTÁCULOS

TEATRO-PRINCIPAL.—Función para hoy: Los sobrinos del capitán Grant.—El moro de Venecia.

TEATRO-COMICO.—Instantáneas.—A por, deshonor y venganza.—El fondo del banl.—Los zangelotinos.

Imprenta de LA DINASTIA

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

- Dos expediciones mensuales a Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
- Una expedición mensual a Centro América.
- Una expedición mensual a Rio de la Plata.
- Trece expediciones anuales a Filipinas.
- Una expedición mensual a Canarias.
- Seis expediciones anuales a Fernando Póo.
- 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación a Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, a pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.ª; Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.ª—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.ª—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos posus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que a diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia e imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: a este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRAFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser a cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio; y esquelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz a nuestro periódico que por temporada marchen a algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita a la residencia que vayan a tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado a «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y da cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» darán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar a cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes o especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varia segun clase de papel siendo los más arreglados a 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones a los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo a los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana a precio convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo a tarifa y serán ó no admitidos a juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.